

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca: Martes 2 de Julio de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

## Crisis parlamentaria

En la sesión de ayer tarde del Congreso el señor Canalejas planteó una crisis parlamentaria, en vista del discurso de ruda oposición que al proyecto de Mancomunidades había pronunciado el señor Moret. Es este un hecho muy significativo, que es preciso tener muy presente para el desarrollo de la política.

Descontado quedaba, lo dijimos hace algunos meses, cuando se decía que el Gobierno presentaría el proyecto de Mancomunidades, que este proyecto encontraría oposición en diferentes elementos de la Cámara; pero en verdad no creímos que esta oposición fuera tan enérgica por parte de la misma mayoría hasta tal punto, que el señor Canalejas planteara una crisis parlamentaria para que la resolvieran las agrupaciones que integran el Parlamento.

Pocos casos se han dado, en los tiempos recientes de crisis de esta naturaleza; son estas crisis de una significación la más popular. No se recurre al régimen moderador, para impetrar la confianza, no, sino que el Presidente del Consejo se somete a la voluntad de los representantes del pueblo para que digan si él está o no en condiciones de continuar gobernando. La solución que recae en tales casos, afirma de una manera definitiva a los gobernantes en el poder. Quien obtenga la confianza del Parlamento, puede seguir su obra, sin peligro alguno, sin temor a que se le tache de ir en contra de los deseos del Parlamento. Y esto es lo que acaba de suceder al señor Canalejas: veía ante sí una división de la mayoría, en esta división estaba persona tan significada como el señor Moret, quien, además de los señores Soldevilla y Alcalá-Zamora, habían pronunciado discursos combatiendo el proyecto de Ley de Mancomunidades, declarado cuestión de gabinete: ¿Qué hacer? La confianza de la Corona la tenía, pues seguía gobernando sin ningún reparo, presentar de nuevo la cuestión de confianza ante el Rey, hubiera parecido un paso de comedia; era preciso que el señor Canalejas viera robustecida su autoridad con un acto del Parlamento, y allí mismo presentó la crisis.

¿Sabían ustedes la importancia que significa una crisis parlamentaria? Sólo se hacen en casos excepcionales; son además, estos hechos de una significación muy grande, además de muy expuestos, pues no siempre se obtiene la confianza de las Cortes. El señor Canalejas quiso someterse al tribunal de la representación popular, quiso exponer ante los diputados, la necesidad de seguir aprobando el proyecto de Mancomunidades, o en caso contrario, de abandonar el poder. A la elección del Congreso en pleno lo dejaba. Y hablaron ayer tarde las minorías, y de lo que se dijo se dedujo claramente que debía seguir en el poder, pues tenía el señor Canalejas el compromiso de legalizar la situación económica, y escuchó las opiniones favorables en vez de la discusión de las Mancomunidades; y por último habló la mayoría otorgándole un voto de confianza. El triunfo del señor Canalejas fué completo. La crisis parlamentaria estaba resuelta: continuaba en el poder.

Y continuar en el poder, después de un acto de esta naturaleza; ya hemos dicho lo que ello significa.

Jota.

## Ciencia e industria

LOS INVENTOS DE WILBURG WRIGHT

Al ocurrir recientemente el fallecimiento de Wilburg Wright, el mundo de la aviación lamentaba la posibilidad de que el

ilustre inventor se hubiera llevado a la tumba el secreto de algunos maravillosos proyectos científicos.

Ahora se ha sabido que Wilburg tenía a su hermano Orville como constante confidente y colaborador; cuando Wilburg concebía una idea creadora, comunicaba a Orville sus formas todavía confusas, y éste era quien, llevándolas a la práctica, arriesgaba sólo los peligros de las primeras tentativas y transmitía a Wilburg sus impresiones y sus observaciones críticas. En virtud de ellas seguía perfeccionando sus estudios el inventor.

Como resultado de esta penetración es indudable que Orville Wright conoce todos los planes que ha dejado sin realizar su hermano y que él acaso puede llevar a término.

Queriendo asegurar, en los límites de lo posible, el logro de este resultado, los directores de la Compañía propietaria de las patentes de invención de los hermanos Wright tratan de conseguir que Orville renuncie solemnemente a volar como piloto o como pasajero, considerándole depositario de esperanzas demasiado grandes para que no deba arriesgar su vida estérilmente.

LA HULLA COMO EXPLOSIVO EN LOS MOTORES

La prensa de Nueva York comenta estos días el pretendido descubrimiento de un ingeniero austriaco llamado Kerrowitch, relativo al empleo de la hulla finamente pulverizada, como combustible explosivo en los motores actuales. El inventor ha declarado que todavía no había realizado pruebas en motores de automóviles; pero, basándose en experimentos recientes con muchos sistemas de turbinas y calderas, calcula que para un mismo rendimiento término, el carbón pulverizado costaría, aproximadamente, trece veces menos que la gasolina.

LOS GASTOS CONTRA LA PESTE

El doctor Buchanan, médico inglés que ha pasado mucho tiempo en la India, cree haber descubierto que los gatos son el mejor preservativo contra la peste, pues ha observado que en grandes epidemias, no han ocurrido casos en las casas donde había gatos y sí donde no los había.

Juan Rebuscador.

DESDE ROMA

## La Peregrinación Mallorquina

Como os telegrafié, el martes pasado a las 10 y media de la mañana llegaron a esta de Civitavecchia, con tren especial los 170 peregrinos de Palma. Me apresuré a visitarlos para ofrecerles mis servicios en calidad de corresponsal de LA ÚLTIMA HORA.

Tuve el honor de hablar con el muy claro director de la peregrinación que se mostró muy contento con la visita de un representante de nuestro periódico: me entretuve largo rato con él, y puedo comunicaros integralmente lo que el digno cañonero señor Llobera me dijo tocante al itinerario de la peregrinación: «El martes mismo visitamos S. Pedro, la Scala Santa, S. Croce y Sta. Maria Maggiore.

El miércoles continuamos nuestras visitas y vimos S. Práxedes, S. Alfonso de Li-quorini, S. Lorenzo y el Cementerio.

En todas partes nos hicieron muchas atenciones, y nos facilitaron las visitas de las reliquias que en estas iglesias se conservan.

El jueves celebraremos una misa en la cripta de S. Pedro; luego visitaremos la sacristía y el tesoro de dicha Iglesia, y seguidamente los museos y jardines del Vaticano.

## Ferrocarril de Inca a Pollensa y Alcudia y ramal de La Puebla a Alcudia

Dentro de unos meses, a principios de septiembre, seremos testigos de otro importante hecho: la inauguración de las obras del ferrocarril de Inca a Pollensa y Alcudia y ramal de La Puebla a Alcudia.

La subasta para la adjudicación de la concesión y construcción se verificará en Madrid el mes próximo.

El peticionario de la concesión lo es don Gaspar Gestido, quien salió anteayer para Madrid con objeto de ultimar detalles para la constitución de la Sociedad constructora.

Dentro de unos tres años podremos ver el ferrocarril ya construido. El proyecto de dicha importantísima mejora, propiedad del Sr. Gestido, se detalla en la Memoria descriptiva que empezamos hoy a publicar:

**Memoria descriptiva.—Consideraciones generales.—Objeto y utilidad del proyecto:**

Más de sesenta y seis años van transcurridos desde que los silbidos de la primera locomotora despertaban de su letargo a la pasada generación y aquel vigoroso heraldo del verdadero progreso con su negro penacho de humo se lanzaba por la región catalana anunciando la buena nueva. Si se considera el largo lapso de tiempo que suponen dos tercios de una centuria, y las incalculables ventajas que representa para los pueblos el paso inmediato de un ferrocarril, no obstante el desdén y hasta la prevención con que fué acogida la primera línea española por astros de primera magnitud en el mundo de los negocios, se presta a no muy favorables consideraciones para nuestro espíritu de empresa, el resultado de una ojeada sobre el mapa del Anuario de Ferrocarriles. Y si todas las líneas que en diversos sentidos lo cruzan, fueran debidas a las iniciativas del país que de ellas beneficia, aún habría que nos diéramos por relativamente satisfechos de nosotros mismos; pero es el caso que no obstante nuestros tradicionales pujos de independencia venimos unidos al carro triunfal de empresas extranjeras por esas cintas de hierro que ejercen acto de dominio a favor de dichas empresas sobre el territorio que recorren; resultando que además de dejar éste en manos extrañas, sólo recojemos de nuestros propios ferrocarriles los beneficios de la facilidad de comunicaciones, teniendo la generosidad de contentarnos con un modesto y pelado hueso con lo que respecta a los productos netos de la explotación.

Al considerar cuantas y cuan importantes marcas carecen hasta de caminos medianamente habilitados para la circulación rodada, destinados a dar salida a sus productos agrícolas o industriales, y la inmensa riqueza minera que oculta nuestra tierra en sus fecundas entrañas, el ánimo se contrista, puesto que únicamente a falta de iniciativas puede ser imputable la miseria que se va ensoberando del país y secuela de esta última la sangría suelta determinada por una emigración no sólo permanente sino progresiva, cuyo crecimiento ha conseguido alarmar a los poderes públicos, que se han considerado al fin en la necesidad ineludible de atajar las hemorragias con disposiciones restrictivas.

Así, pues, todo lo que sea ensanchar los horizontes de las exploraciones ferroviarias sumando nuevas líneas a las ya existentes y expresando cada vez más la red general, merecerá bien del país, sobre todo, si a la valentía del propósito en una nación poco dan a tales empresas, se une el acierto en la elección de los trazados, evitando lo que pudo y debió ser fuente de riqueza se traduzca en un fracaso doblemente sensible, por cuanto alentaría a los pusilánimes y egoístas en su resistencia a asociarse a nuevos proyectos.

Entre las regiones que nos han tardado en España a seguir el impulso que ha de transformar poco a poco el estado anémico del país, para cuya modificación se necesita mucho, pero mucho hierro en forma de barras carriles, figuran nuestras hermanas las tan codiciadas islas Baleares, que sólo hacia el año 1881 han tenido ocasión de empezar a oír mezclado al concierto de sus huracanes, el estridente silbido del vapor terrestre. Y por cierto que los iniciadores del establecimiento del primer ferrocarril balear, de Palma a Manacor con

ramales de Son Bordils a La Puebla y de Santa María a Manacor por Felanitx, pueden darse por muy complacidos del resultado de su patriótico impulso, puesto que además de haber llevado la vida con el tráfico a comarcas tan necesitadas de ese auxilio, puede apreciar haciendo un balance de sus productos que éstos se mantienen en constante aumento, siendo éste siempre progresivo, salvas contadas oscilaciones, hasta el punto de que en el corto periodo de siete años y cuando aun no ha tenido tiempo para perfeccionar sus servicios, de 6500 pesetas de productos, obtenidas por kilómetro durante el primer año, ha visto elevarse aquéllas a más de 8.000 pesetas que acusan sus estadísticas correspondientes al año 1909.

Esto, dentro de la limitada extensión que abarca su red; puesto que bifurcándose con nuevas líneas que se corran por el resto de la isla de Mallorca donde aquélla tiene su asiento, la vida que las nuevas vías recojan de los puntos a donde la acción de las primeras no alcanza, circulará también por sus arterias acrecentado cada vez los productos del robusto tronco.

De tales consideraciones se desprende que una nueva red más o menos extensa que llene el vacío dejado por la actual, sobre beneficiar grandemente a los pueblos servidos por las nuevas líneas, favorecerá en grado sumo los intereses de las existentes.

La isla de Mallorca, abierta a los cuatro puntos cardinales, batida por consiguiente por todos los vientos, con supremas bellezas naturales, su cielo siempre riante y benigno clima, ejerce singular atracción sobre propios y extraños, con especialidad sobre estos últimos que acuden de lejanas tierras para solazarse con el espectáculo de sus maravillas y espléndida naturaleza.

Es el mallorquín, aunque generalmente enfático por efecto de la alta idea que merecidamente tiene de sí mismo, dechado de todas las perfecciones, como lo demuestran la integridad de su carácter, la franqueza y seriedad de su trato, su amor al país en que vio la luz y el espíritu de laboriosidad y orden que son su mejor ejecutoria. Basta examinar la estadística criminal de aquella isla para convencerse de ello. Esas condiciones, de suyo atraentes, estimulan en quienes de ellas tienen noticia, el deseo de entablar con los naturales del país estrechas relaciones no sólo de índole comercial y de ahí el escurrionismo, cada día más generalizado y la necesidad de aumentar las comunicaciones entre Mallorca y la península Ibérica; necesidad que se ha corrido a todas las islas que constituyen el grupo de las Baleares, pues hasta con las de Ibiza hemos estrechado el contacto acordando en lo relativo al tiempo de las distancias.

Mallorca, por su riqueza natural ha de devolver centuplicados los tesoros que en ella se empleen, no ya para darle vida que no la necesita, sino para procurar la natural expansión a su comercio y a sus industrias, llevándola de paso todo aquello que su especial posición geográfica la hace caer, y que consigue llegar a sus puertos, pero que lucha con dificultades casi invencibles en algunos puntos para alcanzar su definitivo destino.

Ocurre esto con las importantes bahías de Alcudia y Pollensa abiertas al comercio de cabotaje y a las que daría extraordinaria vida un ferrocarril que dejara en ellas, en sus muelles, los artículos de exportación e importación que hoy no pueden tener salida ni entrada por el encarecimiento de su coste, a causa de los grandes dispendios a que dan lugar las dificultades de su transporte, de o por, el interior de la isla.

Se imponía pues, el estudio de un ferrocarril que pusiera en relación directa a Alcudia con Pollensa y a la Puebla, y a las dos primeras con una de las más importantes plazas del centro de la región, o sea el establecimiento de nuevas arterias que partiendo del corazón, llevaran de éste la sangre a las extremidades y viceversa, favoreciendo la tan conveniente y necesaria actividad en la circulación de aquélla, evitando las congestiones.

Ninguna población más indicada que la de Inca como origen de una línea proyectada con los fines que acabamos de dar a

## Entrevista de soberanos

En la primera semana del presente mes el zar y el emperador Guillermo se encontraron en aguas finlandesas.

Desde el punto de vista político, este encuentro tiene una importancia muy relativa; esto no obstante, la Prensa alemana afecta concederle un alcance que bien puede calificarse de exagerado, pues ve una consecuencia y una continuación de la visita del zar a Potsdam en 1910, visita que fué marcada, como se recordará, por un esfuerzo energético del partido gubernamental alemán, a fin de separar prácticamente a Rusia de la triple alianza.

Los periódicos alemanes estiman que la conversión de los dos soberanos versará especialmente sobre el medio de contribuir a que acabe la guerra italo-turca y sobre el porvenir del Mediterráneo.

En Berlín circula el rumor de que Rusia busca el apoyo de Alemania para obtener la apertura de las Dardanelos.

La Prensa italiana atribuye igualmente a la entrevista de los soberanos una cierta importancia en lo que concierne a la guerra italo-turca.

El *Messenger* aconseja no abandonar a ilusiones exageradas. Entre Alemania y Rusia hay diferencias de miras demasiado grandes para que el acuerdo pueda ser fácil; Rusia se presta a reconocer el decreto de anexión de la Tripolitania, mientras que Alemania busca una fórmula que le permita salvar a la vez el amor propio de Italia y el de Turquía. El *Messenger* dice que se podría encontrar un compromiso sobre la base de la soberanía religiosa.

—¿Cómo está usted, tío?  
—Hola, ¡caro! Bien, ¿y tú?  
—Bien. ¿A qué no sabe usted a qué venga?  
—¿Cómo si lo viera!  
—¿Apuesta usted una peseta a que no lo adivina?  
—Apostada. Vienes a lo de siempre: a sacarme algún dinero.  
—Pues ha perdido usted; déme la peseta porque tengo a ver cómo sigue la tía.

—Mamá, mamá!  
—¿Qué quieres, hija mía?  
—La pastilla de jabón se ha puesto mala!  
—¿Por qué dices eso?  
—Porque ha adelgazado mucho desde ayer.

—¿A mi?—respondió Sherlock Holmes.  
—A mí... este frasco de cocaína.  
Y extendió su mano fina y blanca sobre la botella.

FIN DE «LA MARCA DE LOS CUATRO»

## El pulgar del Ingeniero

Entre todos los problemas sometidos a la perspicacia de mi amigo Sherlock Holmes, durante los años de nuestra intimidad, sólo dos de ellos le fueron proporcionados por mí. El referente al pulgar de M. Hatherly y el de la locura del coronel Warbuton.

Indudablemente, el último fué el más interesante para un espíritu tan observador como el suyo; pero ¡qué tan extraño y de tan dramáticos incidentes el otro, que bien merece la pena de contarlos, aunque mi amigo no despegara en él todas sus maravillosas facultades analíticas.

Todos los periódicos hablaron de ello; pero no llama tanto la atención ni despierta el interés una gaceta como la sucesiva

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial)

Día 1.º, seis tarde.

Tema casi único en la mayoría de centros es el debate sobre el proyecto de las Mancomunidades. Los catalanes tienen la vista fija en Madrid; esperan con ansia la resolución que recaerá en el asunto. Las impresiones que se reciben de los representantes en Cortes y de otros políticos son favorables a los deseos de Cataluña. Esperemos.

—Sigue efectuando pruebas con excelente resultado el hidroaeroplano de Sánchez-Besa. El público ha podido presenciar interesantes vuelos como también las evoluciones por sobre el agua.

—Es esperado de Palma el cañonero «Nuevo España» para limpiar fondos.

—Está despachado para Alcudia el pailebot «San Salvador».

—Para Palma ha salido el mayor de Intendencia don Juan Rodríguez.

—Una fiesta simpática tendrá lugar en el «Turó Park» el próximo jueves; tendrá carácter benéfico.

A la fiesta—que aquí constituye una novedad—concurrirán los niños con sus muñecas, otorgándose premios a la muñeca más ricamente vestida y al perro de mejor lámina y raza.

—Procedente de Málaga ha llegado la fragata de guerra brasileña «Benjamín Constant».

bajo en lo que colaboraremos juntos... Mary Morstan me ha concedido su mano...  
—Lo esperaba y me lo temía; no le felicito a usted—respondió Holmes gravemente.

Estas palabras me hicieron daño.  
—¿Desaprobaba usted, acaso, mi elección?—pregunté.

—Ni mucho menos; esa señorita es digna de todo mi respeto y la creo capaz de hacer la felicidad de un hombre, puesto que tiene un carácter que me agrada mucho; acuérdese usted qué cuidadosamente conservaba el plano de Agrá entre los papeles de su padre. Pero, amigo mío, el amor es un sentimiento y todo sentimiento es absolutamente contrario a la fría razón. Yo me sé decir que no me casaré nunca a no ser que pierda por completo la cabeza.

—Confíe—dije riendo,—que la mía es bastante segura aún. Pero parece que está usted cansado.

—Sí, empieza la reacción, durante una semana por lo menos voy a estar así, perezooso, indolente...  
—Es verdaderamente extraño—dije,—es usted un tipo digno por todos conceptos de estudio.

—Sí—respondió,—en mí hay dos naturalezas: la del vago, la del perezooso y la del hombre activo y diligente. Parece hecho para mí lo escrito por Goethe. «Es lástima que la Naturaleza haya hecho de tí un solo hombre, con tu carácter se podrían sacar dos, el hombre honrado y el malvado.»

—Pensando en este asunto de Norwood,

conocer; en primer lugar, por su reconocida importancia comercial como centro de contrataciones, y en segundo lugar, porque siendo una de las principales estaciones del ferrocarril de Palma a Manacor, podrá con suma facilidad efectuar el tráfico que recoja, en ambos puntos, pudiendo llevar el de los mismos a los puntos servidos por las mismas líneas.

Para penetrarse bien de la necesidad imperiosa de contar con una red que establezca el contacto entre los principales puntos de la isla, basta fijarse en lo insuficiente de los medios de comunicación de que hoy dispone, pues si exceptuamos la expresada línea de Palma a Manacor y sus dos derivaciones, que no pueden tampoco por sí solas dar salida a muchos productos y entre ellos a los lignitos que en ricos yacimientos posee la isla en punto donde no llegan aquéllas ni de mucho, resulta que sólo se dispone de una carretera de 2.º orden, alguna de 3.º y escasos caminos más o menos practicables para carro, en mejor o peor estado de conservación.

Así, pues, el objeto de nuestro ferrocarril consistirá:

1.º En unir por medio de comunicaciones rápidas las importantes poblaciones de Pollensa y Alcudia y sus puertos, con el resto de la isla, y especialmente con la capital, Palma, y con Inca, base de un buen tráfico según ya se ha dicho, por ser el centro de las contrataciones del interior de Mallorca, uniendo al propio tiempo entre sí los dos expresados puertos de Alcudia y Pollensa.

2.º En facilitar la extracción de los carbones (lignitos) que se explotan hoy en las inmediaciones de Alcudia y los no explotados todavía por dificultad de comunicaciones en el término municipal de Selva frente al kilómetro 5'500 del trazado, por un lado, y frente al km. 9 por otro, distando ambos un km escaseamente de la traza.

3.º Facilitar la explotación de las maderas y del carbón vegetal de la cordillera que divide la isla de N. a S. desde el cabo Formentor a la Dragoneria, siendo la estación de Cairmar y el apeadero de Can Sió los puntos indicados para la carga de esos productos.

Con tan poderoso auxilio no cabe dudar que reportarán en un porvenir muy próximo grandes beneficios los puertos de Pollensa y Alcudia por donde, como ya se ha manifestado, tendrán entrada artículos que se consumen en la isla y salida los que se proceden en más de la mitad de ella. Debe tenerse en cuenta que el comercio de cabotaje de Mallorca, arrojó durante 1909 las sumas de 41,181 toneladas en la importación y 30,235 en la exportación.

Otro elemento de producción a explotar ofrecen las canteras de piedra caliza que existen en toda la cordillera mencionada, debiendo fijarnos especialmente en las que se hallan entre los kilómetros 28 y 30 del trazado y para cuya fácil salida se ha proyectado un cargadero, en el punto kilométrico 28'800.

## DESEMPLEADO

(De nuestro corresponsal especial)

Día 1.º, seis tarde.

Tema casi único en la mayoría de centros es el debate sobre el proyecto de las Mancomunidades. Los catalanes tienen la vista fija en Madrid; esperan con ansia la resolución que recaerá en el asunto. Las impresiones que se reciben de los representantes en Cortes y de otros políticos son favorables a los deseos de Cataluña. Esperemos.

—Sigue efectuando pruebas con excelente resultado el hidroaeroplano de Sánchez-Besa. El público ha podido presenciar interesantes vuelos como también las evoluciones por sobre el agua.

—Es esperado de Palma el cañonero «Nuevo España» para limpiar fondos.

—Está despachado para Alcudia el pailebot «San Salvador».

—Para Palma ha salido el mayor de Intendencia don Juan Rodríguez.

—Una fiesta simpática tendrá lugar en el «Turó Park» el próximo jueves; tendrá carácter benéfico.

A la fiesta—que aquí constituye una novedad—concurrirán los niños con sus muñecas, otorgándose premios a la muñeca más ricamente vestida y al perro de mejor lámina y raza.

—Procedente de Málaga ha llegado la fragata de guerra brasileña «Benjamín Constant».

# INFORMACIÓN

## Del Real Club de Regatas

Los señores vencedores en las regatas celebradas el día de San Pedro, a quienes correspondió premio en metálico, se nos dice que han renunciado al mismo a favor de los fondos de la sociedad.

Es un rasgo que demuestra el cariño de los citados señores hacia la sociedad y que ha merecido toda clase de elogios por parte de los demás señores socios.

Sabemos que las distinguidas señoritas que ocuparon la presidencia de las regatas celebradas el pasado sábado, ofrecieron a la Junta un precioso obsequio para que figurara como premio de las mismas. Consistió éste en un estuche conteniendo una petaca, fósforos de plata y una boquilla de anbar y espuma.

Como dicho obsequio no pudo figurar como premio por haber sido remitido con anterioridad ya los programas, la Junta Directiva acordó sortearlo entre los que alcanzaron los primeros premios en las regatas.

El sorteo se celebró el domingo por la tarde a las cuatro, habiendo correspondido al dueño del bote *Tiburón*.

## Funciones religiosas

Los Hermanos Carmelitas Descalzos del arrabal de Santa Catalina dedicarán los siguientes cultos a la Virgen su Titular:

Día 11 de julio, a las seis de la mañana y durante una Misa se dará principio a la Novena, repitiéndose este ejercicio al anochecer con solemnidad del Santo Rosario.

Día 20, al anochecer se cantarán solemnes Completas.

Día 21, a las siete, Misa de Comunión general con plática por el M. I. Sr. D. Nadal Garau, Canónigo Doctoral. A las diez, Misa solemne, con exposición del Santísimo, en la que se cantará la del Maestro Botazzo, con sermón por el Rdo. P. Antonio Viladevall, S. J.

A las seis de la tarde saldrá la Procesión de costumbre, en la que podrán tomar parte todos los que lo deseen, advirtiéndose que, para la mejor organización de la misma, los menores de catorce años deberán proveerse de la papeleta de admisión, que se les facilitará gratis, en el Colegio.

Todos los fieles que, debidamente dispuestos, visitaren esta Iglesia, desde las dos de la tarde del 15 hasta la puesta del sol del día siguiente, rogando a intención de Su Santidad, podrán ganar el jubileo *totus quoties*.

El itinerario de la procesión es el siguiente:

Calles de Antich, Villalonga, Despuig, Fábrica, Pou, Púrsiana, Soler, calle 30, Aníbal, Plaza del Progreso, calles de Mir, de San Magín, Ronda de Poniente, calle de Servet, Plaza de la Navegación, calles de Pou, Púrsiana, Ronda de Poniente, calles de Caro, Soler, Mirallo y Antich.

## Buque austriaco en Palma

A las nueve menos cuarto el vigía de Porto Pi ha anunciado que venía hacia nuestro puerto un buque de guerra de nacionalidad austriaca.

Poco después ha cambiado las banderas de señales sustituyéndolas por las de la nacionalidad austriaca a que pertenece el buque.

Este ha dado fondo en nuestra bahía a las 10 y cuarto, habiendo resultado ser el crucero de guerra *Kaiserin Elisabeth*, perteneciente a la marina imperial austriaca cuya visita a este puerto anunciamos nosotros con la debida anticipación.

El citado buque, como también dijimos, salió de Fiume el día 19 de junio, dirigiéndose a Argel. En él verifican un viaje de instrucción los alumnos de los cursos 2.º y 3.º de la Academia de Marina del imperio austro-húngaro.

Manda el *Kaiserin Elisabeth* el capitán de fragata Sr. Wickehauser.

En Argel permaneció hasta el día de ayer en que salió para este puerto.

Una vez que el buque escuela ha dado fondo frente a Porto Pi ha saludado a la plaza con las salvas de ordenanza, habiéndole contestado con los correspondientes cañonazos el fuerte de S. Pedro.

Inmediatamente después de haber dado fondo ha pasado a bordo en la lancha automóvil de la Sanidad Marítima, el médico don Miguel Berga, acompañado del secretario intérprete don Pedro Bosch y Bataller, habiendo sido admitido a libre plática.

También han ido a bordo a saludar al comandante: don Juan Delgado, ayudante de esta Comandancia, en representación del Comandante de Marina; don Juan Coll y Fuster, capitán de infantería, en representación del Capitán general y el alférez de Navío don Federico Garrido, en representación del Comandante del cañonero *Nueva España*.

Poco después de haber dado fondo, ha pasado a bordo el cónsul de dicha nación en Palma don Pedro Bonet de los Herberos.

Hemos podido averiguar que la oficialidad de a bordo pasará mañana a visitar al Archiduque Luis salvador de Austria, en sus posesiones de Miramar.

Según las notas que hemos adquirido en la Comandancia de Marina, sección de Sanidad, el *Kaiserin Elisabeth* procede de Argel, desplaza 4.200 toneladas, lleva 400 tripulantes y monta 24 cañones.

Permanecerá en Palma hasta el día 5 del presente mes.

A las doce menos cuarto el Comandante del crucero, acompañado del vice-cónsul Sr. Bonet de los Herberos, ha saltado a tierra, visitando a todas las autoridades.

## El banco de Menorca

En la Memoria del primer ejercicio de esta sociedad anónima, se expone la gravísima crisis que estaba sufriendo Menorca en el mes de marzo de 1911, derivada de la suspensión de pagos del Banco de Mahón y se consigna, rindiendo un merecido tributo de gratitud, que la banca Arnús, de Barcelona, despojó aquella situación casi desesperada, aportando al mercado capitales suficientes para atender de momento a las necesidades del comercio y de la industria, para prestar eficaz concurso a la normalización de los demás Bancos menorquines, y para ir encanzando paulatinamente la marcha de los negocios.

De este estado de cosas, dice el Consejo de Administración, surgió el Banco de Menorca, creado por iniciativa de los mismos,

que hicieron volver a la vida mercantil, cuando se hallaba en verdadero trance de muerte.

En ocho meses escasos de funcionamiento, de los cuales tres por lo menos se han invertido en la organización del negocio, el Banco ha conseguido resultados prodigiosos, como se demuestra en el detalle de las siguientes cuentas:

Caja, movimiento total, 29.223.132/39 pesetas; Efectos a cobrar, importe de letras recibidas, 5.572.154/56; Efectos a negociar, importe de letras tomadas, 4.455.876/10; Efectos a pagar, importe de los giros a cargo del Banco, 450.544/76; Cuentas corrientes, importe de los ingresos, 6.548.956/63; Corresponsales, movimiento total de sus cuentas, 11.170.538/93; Giros, importe de los libramientos, 1.267.250/94; Cupones, importe de los comprados, 60.104/24.

Los beneficios líquidos obtenidos al terminar el ejercicio, han alcanzado la suma de 35.789/37 pesetas, cuya distribución se ha hecho en la siguiente forma:

	Pesetas
Amortización de gastos de instalación y ajuar.	2.850/32
12/60 por 100 al Tesoro	4.150/32
A fondo de reserva	1'439'43
A los accionistas, equivalencia de un 5 por 100 anual del capital desembolsado.	25,000
3/30 por 100 a la Hacienda.	825
1 por 1.000 timbre de negociación sobre las acciones	1,000 26,825'00
Remanente.	524'36
<b>Suman.</b>	<b>35.789'37</b>

De las cifras transportadas a las columnas de nuestro diario, puede deducirse que ha sido muy fecunda la labor realizada por el Banco de Menorca, en el breve lapso de tiempo del primer ejercicio social, que su marcha es próspera y que, por lo tanto, cabe esperar que aumentarán los beneficios durante el ejercicio en curso.

## Detención

En virtud de haberse presentado ayer en la Inspección de Vigilancia D. Gabriel Rigo manifestando que el 29 de junio próximo pasado había sido fracturada la cerradura de la puerta de entrada del taller de herrería que posee en la Ronda de Levant, 7, punto conocido por «El Forquet», y levantada una reja de una ventana que existe próxima al escritorio donde dejaron abandonados un pico y una paleta de albañil, cuyas herramientas habían servido para levantar la reja, los Inspectores Sr. Marin y Montero practicaron las oportunas diligencias, que dieron por resultado la detención de un sujeto presunto autor del hecho.

## En la Audiencia

**Señalamiento**  
Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial, la causa instruida en el Juzgado del Partido de Inca contra Sebastián Benassar Nicolau acusado del delito de hurto de gallinas al vecino de Búger José Torres Seguí.

El Abogado fiscal Sr. Lara sostendrá la acusación y el letrado Sr. Fiol defenderá al procesado.

Y a las once ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial tendrá lugar la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Catedral de esta ciudad, juicio de desahucio promovido por D. Mariano Gual de Togores Conde de Ayamans contra D. Ignacio Puigserver Puig.

Los Licenciados Sres. Socías y Alcover (D. José) defenderán a las partes respectivamente.

## Incendio en Menorca

El Delegado del Gobierno en Menorca D. José Roca de Togores, transcribe al señor Gobernador con fecha de ayer el siguiente telegrama que aquella autoridad recibió del Alcalde de Ciudadela.

«Pongo conocimiento V. S. que ayer tarde inicié voraz incendio pinar conocido «Algayarens» distante unos siete kms. Ciudadela. Gracias auxilio Cuerpo bomberos, fuerzas Estación Mayor, Guardia civil y vecinos parece quedó localizado esta madrugada incendio. Fué detenido muchacho autor siniestro.»

Se calculan aproximadamente pérdidas ocasionadas en tres mil pesetas.»

## De Sineu

En el predio «Son Vanrell», del término de Sineu, propiedad del Sr. conde de España, ayer se declaró un incendio en la cuadra y pajar de la casa de dicho predio.

Acudieron fuerzas de la Guardia civil y numerosos vecinos. También se personaron en aquel lugar las autoridades, contribuyendo todos a extinguir el fuego, evitando se propagara a las demás dependencias.

Se quemaron de 10 a 15 quintales de paja y la techumbre del mencionado pajar.

Se calculan en unas 500 pesetas las pérdidas materiales.

## Excursión a las cuevas dels Hams

Sabemos que el próximo día 14 del actual, los elementos que forman la Juventud Conservadora de esta ciudad, se proponen llevar a cabo una excursión a las cuevas dels Hams de Manacor.

Desde ayer quedaron abiertas las listas de inscripción.

Créese que los incritos ascenderán a unos cincuenta.

A los excursionistas de Palma, se les unirán los jóvenes pertenecientes a la Juventud Conservadora de Manacor.

## Sentencias del Tribunal Supremo

**Delinde de terrenos.**—Sentencia de 28 de febrero de 1912.—Siendo evidente el hecho posesorio y la cabida total de la finca y notorio el error cometido en la medición, no puede llevarse a cabo la segregación de terrenos para incorporarlos al monte público.

**Arbitrios sobre licencias.**—Sentencia de 4 de marzo de 1912.—Los arbitrios sobre licencias para construcción de edificios no alcanzan a los templos católicos, que están exentos de este pago.

## Nuevas profesoras

Además de las que publicamos en ediciones anteriores, han obtenido el título de profesoras de 1.ª Enseñanza, en el Real Colegio de la Pureza, las señoritas que se nombran:

Título Superior: doña Francisca Ferretjans, doña Margarita Sastre, doña Juana Crespi, doña Josefa Torrens, doña Rosa Estarellas, doña Matilde Campano, doña Eleonor Bosch, doña Jerónima Escarrer.

Título Elemental: doña Esperanza Mora, doña María L. Ruiz, doña Antonia Alzina, doña Isabel Gelabert, doña Margarita Bonet, doña Micaela Balle, doña Micaela Verger, doña María Cardell, doña Bienvenida Sintas, doña Catalina Vidal, doña Juana M. Ripoll, doña Margarita Tírdon, doña Francisca Bou, doña Isabel M. Bujosa, doña María Aleñar, doña Catalina Garcías, doña Josefa Juliá, doña María de los Dolores Gonzalez, doña María Qués y doña Luisa Terrés.

## La cuestión de las aguas

Con satisfacción nos enteramos por nuestro colega «La Región», que el Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma se reunió, inmediatamente después de haber recibido los telegramas que publicamos de los señores Maura y Rosselló.

En dicha reunión se debatió sobre el texto de los citados despachos y por unanimidad se convino redactar un telegrama dirigido al ilustre hijo de Palma D. Antonio Maura, en el que se le decía que el Sindicato se entregaba por completo a la obra patriótica que se iniciaba, si bien confiando en el alto espíritu de justicia que imperaba en el ánimo de todos.

Nosotros confiamos en que los acontecimientos que se sucedan referentes a esta cuestión, debidamente meditados, han de dar por resultado la resolución del problema de las aguas de la ciudad, en el sentido más satisfactorio para los intereses de cada uno de los interesados y especialmente del vecindario de Palma.

## Un herido

En la Casa de Socorro ha sido convenientemente asistido un individuo de 56 años de edad llamado Juan Bautista, que presentaba varias contusiones y una herida en la cara.

Fué encontrado en las inmediaciones de la Lonja. Es de oficio pescador y natural de Vinaroz; residía accidentalmente en esta ciudad. Según parece estaba durmiendo sobre un banco del paseo de Sagraera, de donde cayóse, produciéndose la herida que presentaba.

Después de asistido fué trasladado al Hospital civil.

## De Instrucción pública

En la Secretaría de la Universidad de Barcelona se ha recibido el título de licenciado en Farmacia a favor de don José Sureda y Blanes.

Se ha publicado una Real orden aprobando la propuesta de nombramiento de las subcomisiones que han de distribuirse los trabajos del Congreso internacional de Educación popular.

## Notas del Carnet

### De viaje

A bordo del vapor «Rey Jaime II» embarcó ayer para Barcelona y Verin (Orsen) con objeto de tomar aguas en dicha población, el veterano capitán de infantería D. Venancio Alvarez.

Le desamos un feliz viaje.

Procedente de Badajoz ha llegado el canónigo de aquella Catedral don Antonio Alemany, quien pasará una temporada en esta isla.

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el propietario del proyecto del ferrocarril de Inca a Alcudia don Gaspar Gestido.

Esta mañana a bordo del vapor «Balear» ha llegado a Palma el joven estudiante de Derecho don Guillermo Vidal Fiol, quien ha aprobado en la Universidad de Madrid el tercer año de la citada carrera.

En el mismo vapor han llegado doña Catalina Más, doña Luisa Sastre, don Sebastián Sánchez, don Pedro Literas, don Matías Villalonga, don Bartolomé Mir, don Juan Nicolau, D. Cosme Pizá, don Sebastián Caadona, doña Isabel Serra, don Juan Vidal, don Emilio Mestres, don Juan Vidal, don Sebastián Fiol, don Andrés Santos, don Ramón Mesquida, don Francisco Vaguer, don Jaime Riera, don José García, don Rafael Perelló, don Guillermo Mayol, doña Catalina Coll, don Pablo Fuster, don Antonio March, don Miguel Pérez, don Miguel Soler, don Miguel Picornell, don Domingo Borrás, don José Picornell, don Miguel Morell, don José Picornell, don Guillermo Vidal, don Andrés Mora, don Francisco Pérez, don Marcelino Font, doña María Amorós, doña María Umbert, doña Margarita Pons, doña Margarita Roca y otros pasajeros.

Procedente de la ciudad condal, donde reside, ha llegado esta mañana nuestro distinguido amigo don Francisco de P. Arias, el cual se propone pasar el verano en esta ciudad.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

**Santos.**—El beato Raimundo Lulio, Trifón, Jacinto, Heliodoro, Elogio y Adalotio.

**Cuentas Avas.**—Terminarán en San Francisco dedicadas a la Visitación de nuestra Señora.

Se celebrará fiesta dedicada al beato Ramón Lull y costeadá por el Excelentísimo Ayuntamiento.

A las siete exposición, a las siete y media misa de comunión general para los devotos del Beato, a las once misa mayor solemne cantándose la partitura «Benemérito dominó», del maestro Perosi, por el «Orfeo Mallorqués».

El sermón estará a cargo del Pbro. don Antonio Artigues.

Por la tarde a las cinco, actos de coro, a las siete y media rezó de la Corona, meditación, estación, Te-Deum y reserva.

## MILITARES

### Servicio facultativo

El de la Plaza para el mes de julio es como sigue:

Médico: D. Juan Roma; imaginaria: don Antonio Palou.

Veterinario Profesor: D. José Fernández; imaginaria: Profesor: D. Tomás de la Fuente.

### Incorporados

Se han incorporado a la Comandancia Artillería de Mallorca los primeros tenientes D. Mariano Lanuza y D. Emilio Nadal.

### Orden general

Hoy se ha publicado lo siguiente: «Por R. O. del 27 del mes próximo pasado se modifica el artículo 2.º de la R. O. C. de 15 del mismo mes en el sentido de que el artificio de inclusión en el alistamiento a que hace referencia el párrafo segundo de que puede ser sustituido por el pase de baja o por cualquier otro pase de situación militar que tengan en su poder los interesados.»

### Ascensos

Han sido ascendidos al empleo de sargentos el cabo del Regimiento Infantería de Palma D. Miguel Clavería Roig y los del de Inca D. Miguel Frau y D. José Payeras.

## NOTAS DEL MAR

### Entradas

Procedente de Barcelona el vapor «Balear».

La goleta «Margarita», procedente de Tarragona.

### Salidas

Para Valencia ha salido el vapor «Cataluña».

## GACETILLAS

**Taurinas.**—Las características de los toros que serán lidiados el próximo domingo en nuestra plaza, son las siguientes: Número 15 «Barbero» negro; 49 «Lagunero» id. bragado; 55 «Ameno» Castaño sardo; 62 «Cabrillo» negro bragado; 67 «Polvorino» negro meano y 68 «Cajonito» idem meano.

**Sesión.**—Mañana a las once la celebrará la Comisión Provincial.

**Piasta.**—En la iglesia de San Francisco tendrá lugar mañana la que anualmente dedica al Beato Ramón Lull el Ayuntamiento de esta capital.

**Cupletista.**—Contratada para una serie de funciones ha salido para Ibiza la joven cupletista «La Palmesana».

**Convenio de reciprocidad.**—Se ha publicado una Real orden disponiendo se publiquen las bases para el establecimiento de un convenio de reciprocidad en la validez de los certificados nacionales y reconocimiento de los buques mercantes de pasajeros.

**VALLE INCLAN. Voces de gesta.** Edición artística con grabados en madera.—Precio 7 pesetas.

**Una disposición.**—Se ha dispuesto que por las Academias, establecimientos de enseñanza y del Cuerpo facultativo de archiveros se dé cuenta al ministerio de Instrucción de los antecedentes que posean relativos al compromiso de Caspe.

**Soldado herido.**—Ayer tarde fué conducido al Hospital militar un soldado que tuvo la desgracia de ser herido por una caballería, produciéndole una leve contusión en la cabeza.

**Curada.**—En la Cruz Roja de Santa Catalina fué ayer tarde curada una niña que tuvo la desgracia de caerse por una escalera produciéndose varias contusiones de importancia.

**Pliego.**—En el *Boletín Oficial* se publicará el de las condiciones que deben regir en la subasta para contratar la ejecución de las obras de reparación y moida del pozo de la antigua noria que existe en la finca denominada «Huerto de Jesús». Y la instalación de una bomba en el mismo.

**Prórroga.**—Se ha concedido para la cobranza voluntaria de cédulas personales del corriente año hasta el 31 del presente mes.

**Cuentas.**—En el Ayuntamiento de Mercaderías se hallan expuestas las cuentas municipales correspondientes al año 1911.

**Depositados.**—En el corral común de Sineu lo están tres ovejas y dos cerdos de dueño ignorado.

**Trajes.**—Por el Director de Sanidad señor Berga se hacen gestiones para que se dote a esta Estación, de trajes para el personal de la misma apropiados para efectuar las operaciones de desinfección.

**Bancos.**—En el jardín del Mercado se han colocado varios bancos con respaldo que reportan una comodidad para el público.

**Almendras.**—En el mercado de Valencia las almendras se han cotizado a los siguientes precios: corriente, 272 pesetas los 100 kilos, sin cáscara; garbillada a 276; avellanada a 234 pesetas.

Los médicos que recetan el Serobiol, consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Véase en 4.ª página el anuncio de *Inquilinatos*.

## TEATRO BALEAR

### Palma de Mallorca

Se admiten proposiciones para el arrendamiento de este Teatro para el plazo de un año que comprenderá desde el 1.º de septiembre próximo al 30 de agosto de 1913.

Las condiciones generales a que ha de sujetarse el arriendo se facilitarán a quien las solicite en la Secretaría del mismo Teatro.

Palma 15 de Junio de 1912.—Por a. de la J.—El Secretario, Pablo Vadell.

## La salud antes que todo

La gasosa de B. Riutort está elaborada con agua esterilizada, por aparatos modernos, y es especial para familias.

La constante inspección del Sr. Doctor López Comas, Inspector de Sanidad de la Provincia, será para el público garantía suficiente respecto a la legitimidad del producto.

De venta en todos los establecimientos de Palma, suburbios y pueblos de la Isla.

## La situación política

### Espectación en Palma

Los telegramas que desde el sábado recibíanse dando cuenta del estado de la situación política, hicieron que el público se interesara grandemente para saber el desarrollo y solución del asunto.

En las ediciones de la mañana y noche dimos por telegrama extensos detalles. Toda la atención estaba concentrada en la sesión del Congreso celebrada ayer tarde en la que se debía aclarar la cuestión. Las impresiones eran muy optimistas con respecto al gobierno del señor Canalejas. No obstante seguía la expectación por conocerse la actitud en que estaba colocado el señor Moret. Los casinos liberal y conservador se vieron anoche más concurridos que en otros días.

El telegrama urgente de la siempre activa «Agencia Fabra» dando cuenta de que el jefe del Gobierno había planteado la crisis ante el Parlamento después de las declaraciones del señor Moret aumentó la expectación. Los políticos locales hicieron grandes comentarios, en los cuales predominaba el criterio que el señor Canalejas obtenía amplio voto de confianza que le permitiría continuar en el Poder y seguir discutiendo, hasta su aprobación, el proyecto de las Mancomunidades.

De la reseña del Congreso que nos envió Fabra, llegada a Palma anoche, antes de las diez, se enteraron muchas personas que se acercaron a nosotros a tal objeto.

El criterio que dominaba entre los políticos palmesanos fué el exacto; puesto que el jefe del Gobierno consiguió por los votos de todos los diputados de la mayoría el voto de confianza que creyó necesario el señor Canalejas para seguir en el Poder.

Dada la expectación reinante, publicamos esta mañana, a primera hora, una edición a fin de que llegasen las interesantes noticias recibidas a nuestros lectores con el menor retraso posible.

## De Teatros

### La temporada del Liceo

Como son muchas las personas de esta localidad que se interesan por todo lo que se refiere a música y en especial por la temporada de ópera del Liceo de Barcelona; copiamos de un colega de aquella ciudad las siguientes líneas, en las cuales se detalla el programa que desarrollará la nueva Empresa de dicho coliseo durante la próxima temporada.

Dice así el colega: «El empresario del Liceo, D. Alfredo Volpini, ha regresado de su viaje a París, Londres, Milán y Roma, en cuyas capitales ha logrado ultimar los contratos de los siguientes artistas para la próxima temporada:

Sopranos: Señora Agostinelli, eminente artista que, después de terminar sus compromisos en la Scala de Milán el invierno pasado, ha obtenido ruidoso triunfo en la Gran Opera de París, en la temporada de ópera italiana; Zina Brozia, célebre artista de la Opera de París, que cantará en nuestro teatro las óperas «Thais», «Manon» y «Romeo y Julieta», y Margot Kaftal, la célebre artista polaca ventajosamente conocida de nuestro público, por sus admirables interpretaciones de la «Valkyria» y «Tristán e Isolda».

Tenores: El eminente Roussellere, a quien se conceptúa actualmente como el mejor intérprete de Wagner; Claroff, artista que interpretará «Manon», «Verther», «Romeo y Julieta» y «Barbero de Sevilla»; Grancini, para «Mefistófeles», «Lohengrin», «Rigoletto», «Cavallería» y «Pagliacci». Un tenor dramático, cuyo nombre no conviene precisar por no haberse firmado aún el contrato y que sería intérprete de «Otello», «Ballo in maschera», «Ernani», «Trovador» y «Roberto».

Barítonos: Titta Ruffo, que se presentará en «Rigoletto», «Barbero» y «Pagliacci»; Stracciari, que cantará «Ballo in maschera», «Ernani» y «Traviata», obras en las que no se lo ha oído en Barcelona. Benedetti cantará «Rigoletto», «Otello», «Thais», «Carmen» y «Trovador».

Bajos: Rosatto, ventajosamente conocido de nuestro público, y Sesona, artista que ha actuado con gran éxito en los mejores teatros del extranjero.

Maestro: Falconi, considerado como uno de los mejores en el mundo teatral.

Maestro de coros y director de escena, ambos dignos de la importancia del Gran Teatro del Liceo.

Bailes: «Les deux pigeons», representado por dos primeras bailarinas absolutas, un mimo y cuerpo de baile contratado expresamente en Milán.

Además la empresa del Liceo está en tratos

Sres. Bosch y Alcover

BARCELONA

Muy señores míos: He tenido múltiples ocasiones para ensayar los jabones líquidos que ustedes fabrican...

GABRIEL FERRET.

Barcelona, 26 Agosto 1911.

Una Receta simple y facil para tener niños robustos y buenos de salud es de darles la Glaxina lacteada Nestlé el mejor sustituto de la leche materna.

Optica Norte americana. Cristales combinados según receta de señores Oculistas. Gemelos Prismáticos y de Teatro. Molduras para Cuadros y Estampas. Precios Económicos: No equivocarse. Isidoro Lassalle hijo, 25, Calle de Brossa

POR TELEGRAFO

Senado

Madrid 2 (2'15 m.)

Empieza la sesión a las 3'45 de la tarde bajo la presidencia del Sr. López Muñoz. En el banco azul se sienta el señor Arias Miranda.

Se entra seguidamente en el orden del día. Juran el cargo los señores Conchetas y Rodríguez.

Se aprueban varios proyectos. Se discute el presupuesto de Craeja y Justicia y lo combate el obispo de Jaca pidiendo mayor dotación para el Clero...

Se suspende el debate, dándose por terminada la sesión.

Recibimiento al Monarca

Madrid 1 (4 t.)

Palencia.—Llegó S. M. el Rey D. Alfonso XIII dispensándole un entusiasta recibimiento. También llegaron los Sres. Villanueva y Alba.

Viaje de S. M.

Madrid 2 (2'15 m.)

Segovia.—Procedente de Valencia llegó S. M. el Rey D. Alfonso XIII siguiendo el viaje para La Granja.

Inauguración de una línea

Palencia.—A las tres de la tarde llegó el tren real á Villalón inaugurando la nueva línea.

Invitación

Bilbao.—Se ha invitado al Gobernador civil para asistir a la peregrinación a la Basílica de la Virgen de Begoña.

Accidente automovilista

San Sebastián.—Ha volcado en la cuesta de Gandurrisqueta el automóvil que ocupaban el diplomático argentino Sr. Rossó y su esposa.

Peregrinación valenciana

Madrid 2 (2'15 m.)

Roma.—El Papa recibió a la peregrinación valenciana. El Director de la misma leyó un Mensaje de adhesión entre, ándole una ofrenda.

La «Gaceta»

Madrid 2 (11 m.)

La «Gaceta» de hoy publica una disposición anunciando un concurso para proveer las plazas de profesores y profesoras de ascenso con destino a enseñanza y prácticas del hogar del primer grupo de Higiene y puericultura etc.

Idem de Gramática y Caligrafía, vacantes todas ellas en la Escuela del Hogar y profesional de la mujer.

También publica una R. O. ordenando a las Jefaturas de Obras Públicas, donde se ejecutan obras por administración que se suspendan inmediatamente aquellas en las carreteras, secciones o trozos que no estén incluidos en la relación de los 7000 kilómetros aprobada el día 26 de junio.

Otra R. O. convocando a oposiciones para cubrir las vacantes de oficiales terceros de los cuerpos facultativos de Estadística y oficiales terceros de Administración Civil.

El general Primo de Rivera herido

El joven general Primo de Rivera se cayó ayer tarde del caballo al intentar saltar un obstáculo en la fiesta organizada por la Sociedad Hípica.

Traslado de presos

Valencia.—Se han trasladado del penal de Figueras 69 presos condenados a cadena perpetua al presidio de San Miguel de los Reyes, que observaban conducta malísima y que constituían un peligro para el régimen penitenciario; entre ellos figura el lugarteniente del bandido Pernalas.

Los jaimistas producen escándalo

Alcira.—Varios grupos de jaimistas, la mayoría mozabebes, han recorrido las calles de Algemesi promoviendo escándalo. Llevaban boinas encarnadas. Intervino la benemérita, invitándoles a que se quitaran dichas boinas.

El proyecto de Mancomunidades

Satisfacción.—Manifestaciones atribuidas a Weyler. Madrid 2 (2'15 m.) Los ministeriales se muestran muy satisfechos del resultado de la sesión de hoy. Mañana regresará a Barcelona el Capitán General don Valeriano Weyler.

Parque preguntado acerca del debate dijo: Es un asunto grave. Mejor será que no pase al Senado, si pasa que no se discute y si se discute que no me obliguen a venir para votar, pues votaría en contra.

Informando al Rey

El presidente del Consejo de Ministros señor Canalejas ha informado esta noche telefónicamente a S. M. el Rey del resultado de la sesión de hoy del Congreso.

LA POLITICA

Comentarios de la prensa Madrid 2 (11 m.) «El Universo» dice que en la sesión de ayer han ocurrido hechos tan graves, que después de esa sesión, ni el proyecto de las mancomunidades, ni la mayoría parlamentaria, ni el Gobierno tienen ya existencia real.

«El País» opina que la conjura, si existió, ha sido vencida ayer por el señor Canalejas, quien continuará en el poder hasta que tenga a las oposiciones enfrente.

Añade que con sinceridad lo dice: del debate de ayer lo único que le gustó y lo

único que le pareció elevado y digno del Parlamento, fué el discurso del señor Maura. El «ABC» dice que el partido liberal está inutilizado y deshecho. Esto es lo que se ve con claridad a través de la incoherencia y desbarajuste que caracterizan a la actual situación.

«El Liberal»

«El Liberal» dice que la votación de ayer con los 171 votos de confianza, más que a un compromiso formal, sonará a intermedio cómico.

Termina diciendo que el señor Canalejas no se marchará del banco azul mientras le quede un adarme de conciencia política.

«El Imparcial»

«El Imparcial» consigna, como compendio del debate de ayer, el siguiente resultado: que con el proyecto de Mancomunidades ha muerto el señor Canalejas; el Gobierno ha quedado en actitud poco airosa y segura.

El protectorado de Francia en Marruecos

Madrid 2 (2'15 m.) París.—La Cámara ha aprobado el Protectorado en Marruecos por 470 votos contra 79.

La discusión ha sido larguísima. Intervienen varios oradores. M. Poincaré hace historia del asunto. Defiende la gestión del general Liautey.

Francia tiene hoy 50.000 soldados en Marruecos que impiden que las futuras conquistas no se ajusten a los pactos internacionales.

Dice que los franceses son civilizadores y no deben permitir que se lleven otros lo que pueden llevarse ellos.

Sobre las negociaciones con el Gobierno de Madrid se mostró optimista pero se reserva el estado en que se hallan.

Alude al dictamen de la Comisión internacional diciendo que lo estudiarán ambos gobiernos.

Termina expresando su confianza que llegarán a una solución satisfactoria que desarrolle la amistad de ambas naciones.

Ultimas Noticias

«El Debate» escribe lo siguiente: desde el debate de ayer, la situación política continúa en el mismo punto que anteaer, porque la dificultad que existía, ni siquiera se abordó.

Continuarán las negociaciones

Madrid 2 (2 t.) París.—Según «Le Galois» las negociaciones franco-españolas cuya terminación parecía ser para mediados de julio, durarán algunas semanas. Todavía hay divergencias de importancia en estos tres puntos: en la cuestión del califa, en lo de la zona española y en lo relativo al ferrocarril de Tánger a Fez.

De una catástrofe

Ottawa.—Entre los escombros de la ciudad de Regina van aparecidos numerosos cadáveres. Hay más de 200 casas destruidas. También hay varios edificios públicos y almacenes y algunas iglesias destruidas.

La firma de Guerra

Madrid 2 (2 t.) «El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica un R. D. concediendo al coronel de Artillería don Ricardo Loño, la Cruz de tercera clase del Mérito Militar con el pasador de la Industria militar por haber cumplido cuatro años de permanencia en la fábrica de Toledo; otro autoriza a don Jaime Serra para construir una casa en la zona polémica de la Torre d'en Pau de la plaza de Palma, y otro proponiendo para el ascenso a comandante al capitán de la Comandancia de Menorca don Eusebio Fernández Martín Ondarre.

Orden de huelga.—No se acepta el trabajo

Madrid 2 (2 t.) París.—Los periódicos interpretan como una orden de huelga el manifiesto dirigido a los estibadores y cargadores huelguistas de los puertos.

Según «L'Echo de París», el presidente de la compañía Trasatlántica ha declarado que Mr. Poincaré no aceptaba el arbitraje para la huelga.

«Le Matin» dice que el Secretario de la Federación de los matriculados de mar, advirtió que entre los huelguistas de todos los puertos estaban rotas las negociaciones y que debían prepararse para una lucha encarnizada.

«La Correspondencia»

«La Correspondencia de España» dice que el debate de ayer ha sido un duelo a muerte entre el señor Canalejas y el señor Maura. La división de la mayoría es notoria, patente e inequívoca, pues lo demuestra el hecho de que los señores Maura y Canalejas hablaron de un estado de crisis política al final del debate.

Han quedado claramente deslindados los campos: de un lado el señor Canalejas y sus amigos y de otro el señor Maura y los suyos.

La ruptura entre ambos es un hecho y la crisis planteada en el Parlamento, una realidad.

Lo que dice Canalejas

Madrid 2 (2 t.) El señor Canalejas ha dicho que en vista de que los Ministros encuentran violento el reunirse por la noche después de las fatigosas sesiones, esta mañana les avisé por teléfono para reunirse en el Ministerio de la Gobernación, donde hemos celebrado un breve consejo; pues ha sido en realidad un cambio de impresiones que sólo ha durado una hora.

Como el Rey no vendrá hasta el jueves presidiendo ese día el Consejo y no hay expedientes que resolver, probablemente no volveremos a reunirnos nosotros.

En el consejo de hoy se ha hablado del viaje realizado por S. M. el Rey a Palencia; y en general, de todos los asuntos y comentarios de la sesión de ayer informando a los Ministros que estuvieron ausentes.

En realidad, añadió el señor Canalejas, no se adoptó ningún acuerdo. Respecto a las negociaciones, el señor Canalejas ha manifestado que se sigue trabajando en ellas y que se van resolviendo todos los puntos poco a poco. Añadió que lo principal que queda es lo relativo a Tánger.

Dijo además, que en el Senado se seguirá discutiendo el presupuesto de Gracia y Justicia y el proyecto sobre lo de Canarias. Si se aprueba éste podrá estar lista la ley para que la sancione el Rey cuando venga a Madrid.

En el Congreso, añadió, después de los ruegos y preguntas que se hagan, seguirá la discusión del proyecto de ley de Mancomunidades y luego del presupuesto de Guerra.

Dijo que el proyecto de Mancomunidades no se ha presentado en la Secretaría del Congreso más que una enmienda al artículo sexto, del señor Gómez Acebo, sin carácter obstruccionista.

Claro es que tienen tiempo, añadió y esta tarde pueden presentarse cuantas quieran.

Dijo también que ha recibido algunas visitas y celebrado algunas conferencias relacionadas con asuntos parlamentarios.

También le ha visitado el señor conde de Romanones. El señor Canalejas se mostraba hoy fatigadísimo debido al exceso de calor, reconociendo que es penosísima la labor de las Cortes con estos calores.

La Comisión municipal en Madrid

Satisfacción del resultado de la sesión.—Dictamen Madrid 2 (2'15 m.) La Comisión del Ayuntamiento de Palma se muestra muy satisfecha del resultado de la sesión de hoy del Congreso que consolida la situación del Gobierno y asegura la continuación de las Cortes el tiempo suficiente para aprobar el asunto de las aguas.

Es casi seguro que mañana las secciones nombren una comisión que dictaminará sobre la proposición de ley presentada.

Antes de la sesión del Congreso

Madrid 2 (4'15 t.) (Urgente) Esta tarde en el Congreso hay gran animación.

Las tribunas están llenas de gente. El salón de conferencias y el bufet, están completamente llenos.

Siguen los diputados haciendo cábalas relativo a lo que sucederá en la sesión de hoy.

Bolsa de Madrid

Madrid 2 (4'55 t.) Interior contado . . . 84'55 Interior fin p. mes . . . 85'45 Amortizable 5 por 100 . . . 101'40 Banco de España . . . 000'00 Compañía de Tabacos . . . 000'00 Francos . . . 5'55 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 94'95 FABRA.

La voz de la calle

Un atropello En la noche del pasado sábado momentos después de haber terminado la fiesta callejera con que se solemniza la festividad de San Pedro, un joven que transitaba por aquel barrio tuvo la inofensiva ocurrencia de dar un golpe con un bastón a una banderola de las que servían de adorno viéndose inmediatamente agredido por los agentes del municipio. Andrés Coll, número 36 y Jaime Benedito, número 17, quienes sin mediar palabras, le atropellaron golpeándole uno de ellos con el chuzo y el otro con el puño.

Ponemos dicho hecho en conocimiento del señor Alcalde por si cree conveniente indicar a estos cultos subordinados que su cargo no les da derecho a faltar a la educación ni a traspasar los límites de su deber y entrar en los del abuso de autoridad.

Un testigo.

Adulteración de alimentos

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy señor mío: La seguridad que tenemos de que cuantos alimentos se consumen en Palma, se hallan adulterados, nos obliga a recurrir a Vd. para exponer la conveniencia de que la Prensa tome la iniciativa para la formación de una sociedad para perseguir el fraude de los alimentos.

Nos consta a ciencia cierta que cuantos vinos, salvo ligeras escepciones, se consumen en esta ciudad, contienen sacarina, amén de otras falsificaciones no menos perjudiciales; esto como ejemplo, por ser esta substancia la causa de muchos trastornos gástricos de Palma, que han tenido ocasión de comprobar.

En vista de que las autoridades no hacen nada en este sentido, en beneficio del vecindario, quizás por un voto o por lo que sea, consideramos de absoluta necesidad, el que se organice esa sociedad que anteriormente hemos mencionado.

Esta por su cuenta, se encargaría de pregonar a los 4 vientos, en que establecimientos se venden substancias adulteradas.

Gracias mil de su afmo. s. s. q. b. s. m. b. Varios vecinos.

Moralidad

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy distinguido señor mío: Permitame nuevamente moleste a V. para llamar la atención del señor Gobernador, a fin de corregir una falta en la que con seguridad no ha reparado ningún agente de orden público, y la cual se comete, en esta época todos los días, invariablemente.

Es el caso que bastantes mujeres inmorales tienen por punto de reunión un popular establecimiento del Molinar, construido contiguo a una espaciosa esplanada y junto al mar.

Desde que salen de Palma hasta su regreso, realizan la mayor parte de dichas mujeres hechos que escandalizan hasta al más despreocupado. Como el señor de la Serna es decidido partidario de la moral, con seguridad se verá atendido.

En mal estado

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy señor mío: Transitando por la calle del Sindicato he sido testigo de accidentes sufridos por caballerías a causa de lo resbaladizo del piso de aquella vía. Para evitar la repetición de accidentes, ¿será reparada la deficiencia?

S. s. s. q. b. s. m. L. S. F.

Es necesario

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy señor mío: Le agradeceré inserte en la sección la «Voz de la calle» lo siguiente: Gracias anticipadas de su afmo. y seguro s. q. b. s. m. Pedro Rolzer Sánchez.

Podría ordenar el señor Alcalde, fuera retirado el polvo que amontonado existe frente a las estaciones de ferrocarriles, no sirviendo de nada, el que los peones camineros lo retiren de mitad del camino, y quede por un eternum al pie de las aceras, dando las siguientes molestias a los viajeros, y demás personas que tienen que transitar por dicho sitio?

¿Dónde estás...?

¿Dónde está el guardia municipal, que no lo veo? Porque, la verdad, me gustaría hablar con él un ratito, para decirle que tuviera la bondad de darse unos cuantos paseitos por la calle de Monserrat, de la una y media a las dos, para que con su presencia hiciera disolver un enjambre de muchachos que se entretienen en molestar a los pacíficos vecinos con sus juegos variados.

Nuestros Concursos

Premio de 100 Ptas. Al lector que advinco o más se aproxima al número que obtenga el premio mayor del sorteo que se celebrará en Madrid el día 20 de julio próximo.

El sorteo de dicho día consta de 39,000 números.

CUPÓN-REGALO

LA ULTIMA HORA Premio de 100 pesetas

El premio mayor del sorteo de 20 de julio de 1912, que se celebrará en Madrid, corresponderá al

N.º calle n.º

CONDICIONES

Diariamente publicaremos el cupón regalo, el cual será devuelto a esta Administración con el número que tenga a bien el lector.

Dichos cupones podrán ser remitidos a esta Administración, diariamente, ó como convenga al lector.

Un mismo lector podrá presentar todos los cupones que tenga por conveniente.

Dichos cupones deberán contener, además del número, el nombre y domicilio del remitente.

Sólo se admitirán cupones hasta el 18 de julio, a las diez de la noche.

Obtendrá el premio de 100 pesetas el cupón que contenga el número igual al que obtenga el primer premio del sorteo que se celebrará en Madrid el 20 de julio, y caso de no presentarse ningún cupón que contenga dicho número, obtendrá el premio de 100 pesetas el que tenga el número más aproximado al de dicho premio mayor.

Propagandistas benévolos

No somos nosotros los únicos en decir a los anémicos «tomad las Píldoras Pink y os curaréis»: se lo dicen también aquellos a quienes las Píldoras Pink han restituido la salud y las fuerzas y que por este hecho se convierten en propagandistas de dichas píldoras.

Aquí tenemos hoy el testimonio de doña Irene Ana Mureu que vive en Barcelona, Puerta Nueva núm. 33, 4.º.—Dice así:



«Leyendo en los periódicos las curaciones obtenidas por las Píldoras Pink tuve la idea de tomar estas Píldoras únicas que han logrado curarme. Por consiguiente, participo a usted mi curación autorizándole yo también a que la publique, con la esperanza de que mi ejemplo pueda ser útil a otros enfermos. Cuantos remedios había tomado antes carecieron de efecto. Padecía terriblemente de continuos dolores de cabeza: digería mal y me atoraban los dolores de estómago. Llegué a encontrarme tan débil que no podía sostenerme de pie y casi no podía ocuparme en ninguna especie de trabajo. Desde que comencé el tratamiento con las Píldoras Pink empecé a recuperar fuerzas. Ya puede usted suponer que proseguí este tratamiento: gracias a estas benéficas píldoras hoy me hallo curada por completo.»

A todas las mujeres, sean jóvenes sean de edad avanzada, les sienta bien el uso de las Píldoras Pink. Parece como si las Píldoras Pink hubieran sido creadas de manera especial para las mujeres: de tal modo su acción resulta acomodada para combatir la debilidad del temperamento femenino.

Las Píldoras Pink dan sangre y las mujeres por regla general adolecen de pobreza de sangre, sujetas, como están, a grandes pérdidas de ésta, a hemorragias. Las Píldoras Pink abren las ganas de comer: precisamente no hay nada tan cariñoso como el apetito en la mujer. Las Píldoras Pink hacen que se digiera bien. Las Píldoras Pink tonifican el sistema nervioso que en la mujer es tan delicado como una sensitiva.

Las Píldoras Pink son de soberanos efectos contra la anemia clorótica, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, dolores, neurastenia.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

Enciclopedia Práctica DE CONSTRUCCIONES MODERNAS

por J. Claudel y L. Laroque, bajo la dirección de George Daries. Enciclopedia práctica de Construcción moderna, volúmenes publicados.

I. Generalidades de los Materiales de Construcción. II. Resistencia de los materiales. III. Resistencia de los materiales. IV. Herramientas, movimientos de tierras

MUNDIAL MAGAZINE

del presente mes de JUNIO Precio 1'50 pesetas. Librería de J. Tous

ELEGANCIAS

del presente mes de Junio Precio 1'50 pesetas. Librería de J. Tous

La inoculación preventiva

Contra el cólera morbo asiático por el Dr. BERRAN Precio 5 pesetas. Librería de J. T. OUS.

DICCIONARIO COMPLETO de la Lengua Española

por M. Rodríguez Navas. Contiene 120.000 voces explicadas y definidas. Es el más completo y más barato. Un tomo en folio de 1.500 páginas encuadernado 10 PESETAS. Librería Tous.

REAL ACADEMIA. DICCIONARIO de la Lengua Castellana

última edición, 30 pesetas. Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

SECRETARIO de los Juzgados Municipales

última edición completa, por Abella. Precio 10 pesetas. Librería de José Tous.

FIGURINES. Ultimos modelos de las revistas de Modas

publicadas en París, Londres y Berlín. De venta en la Librería de J. Tous.

AS ISLAS BALEARES. Su historia, sus monumentos y bellezas

por D. José María Quadrado. Precio 20 pesetas.— Librería de J. Tous.

Manual de Pintura Para los aficionados

por G. Ronchetti Precio 8 pesetas. Librería de José Tous

ANALISIS Y ENSAYOS Químico-Industriales

por José Baltá R. de Cela Precio 17 pias. Venta en la Librería Tous.

Inés de Serrata

Ensayo de Comedia dramática en 3 actos y 5 cuadros original de José Singala Precio 1'50 pesetas. Librería de J. Tous.

FELIPE TRIGO.—El Médico Rural

3'30 pesetas.—Librería Tous.

Memorandum

PARA MAÑANA
Sol.—Sale a las 4 h 25 m; pónese a las 19 h. 20 m.
Luna.—Sale a las 22 h 36 m pónese a las 8 h 7 m.
Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40, 14 y 18'15.

Lista: De 10 a 11.
Giro Postal: De 11 a 13.
Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

COMERCIALES

Valores locales

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Valores Ilesia, etc.

Valores públicos

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Oficial del día 28 Junio, Banco de España, Tabacos, etc.

Rinero de Correos

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Que rige desde 1º de enero, Llegadas, Domingos, etc.

Jueves: A las 7 de Barcelona, a las 7 de Mahón, a las 9 de Marsella.
Viernes: A las 6 de Valencia, (directo), a las 9'30 de Barcelona (via Alcudia) a las 17 de Cabrera.
Sábado: A las 6 de Barcelona; (rápido) a las 7 de Ciudadela, a las 8 de Argel.

El Practicón

Tratado completo de cocina y aprovechamiento de sobras. Un voluminoso tomo de 1.040 páginas con 260 grabados. Precio 5 pesetas. Librería de J. TOUS.

EL TIEMPO

Las observaciones anotadas en la Estación de Meteorológica de Palma, hoy 2, son las siguientes:
Barómetro, 761 milímetros.
Termómetro (a las 9 m) 21,2º.

Obras nuevas

Los grandes Españoles GALDOS, por Luis Antón del Olmedo, 2 pesetas.
Corazón de Leona, por Luis Antón del Olmedo, 3 id.
El Arbol de la Ciencia, por Pío Baroja, 3'50 id.

Belcebú, por E. Pardo Bazán, 3'50 id.
Carne de relieve (historia de una mujer) por L. López de Saa, 3'50 pesetas.
Cuentos sacro profanos, por E. Pardo Bazán, 4'50 id.

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos VI. y V2.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Poll-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotonet del almendro.
Caido Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viña Oidium y Mildew.

Bombas pulverizadoras Cooper—Última creación.
Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.—Para las viñas y huertas.
Antizón.—Contra el tizón de los cereales.
Maquinaria Agrícola Cooper.—Para la agricultura.

Fluido Cooper.—Único remedio contra la Glosopeda, desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.
Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de pelo.
Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de lana.
Sementales ingleses Cooper.

Sociedad Anónima Española KORTING

Motores de combustión de cualquier potencia y para toda clase de industrias.—Riegos, Abastecimientos de aguas y usos domésticos.—Generadores para gasificación de combustibles de alto y bajo valor calorífico, para funcionamiento de motores, calefacción, quema, etc.—Motores de marcha rápida para accionamiento con diésel y bombas de gran velocidad (necesitan poco espacio y no tienen pérdida de energía en la transmisión de la fuerza).

Droguería y Sucursales

de Vinda de José Juan.
Muebles
Por suscribirse una familia se venden dos sillas, una cama matrimonio una alfombra Luis XVI y un a varios Informarán, Ronda Norte número 2-3 —frente La Aserradora Betser.

Lloyd italiano

COMPANIA DE VAPORES RÁPIDOS Y DIRECTOS entre Barcelona y Buenos Aires
—Precio del pasaje en tercera clase 36 duros—
PROXIMAS SALIDAS
P. MAFALDA, 18 Julio. CORDOVA, 25 Agosto.
INDIANA, 4 Agosto. INDIANA, 5 Septiembre.

Calvet, Vadell y Compañía

Talleres de Fundición, Construcción y Reparación de Maquinaria, C. Carr, Arrabal Sts, Catalna, Palma
Navigazione Generale Italiana y La Veloce
Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA
RE VITTORIO, 27 Junio REGINA ELENA, 25 Julio
ARGENTINA, 24 Julio. SAVOIA, 11 Agosto.

Venta de un café económico

Tanto se vende el café como el mobiliario en el punto más céntrico de Palma con muy buenas condiciones y muy buena clientela. Informarán Centro de Anuncios.

Callicida Lluch

Matacillos, ojos de callo y toda clase de durezas sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. D. venta: Casa Lassalle, San Nicolás 29 y en las Farmacias, perfumerías y droguerías.

Auto-Garage Balear

de MIGUEL BESTARD Y VICH
Al lado del Teatro Balear Alquiler de autos Teléfonos 128 y 114
Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza.
Todo a precios módicos

Linea PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de LAS ANTI LAS
Para Puerto Rico Mayaguez Ponce Havana, Santiago de Cuba y Cienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 5 de Julio el magnifico vapor
Miguel M. Pinillos
Admitiendo carga y pasajeros
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 2, 3 y 4 del corriente.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Table with columns: Calle 6 plaza, n.º, Piso, Informes, Observaciones. Lists properties for rent in San Miguel.

Lloyd Sabaudó

El día 10 de Julio saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha
Tomaso di Savoia
Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase.
—Frescos puentes de paseo—Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.
SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS
TERCERA CLASE
Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.
El día 3 de Agosto saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha
Principe di Udini
COCINA ESPAÑOLA. Para informes en Palma calle del Mar.

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos
Pasaje de 3.º para Buenos Aires 36 duros
Para más informes dirigirse a los señores Planas, Pisa y Compañía, S. C. San Juan 20 representantes de la Compañía.

HERPES - ESCROFULAS - TUBERCULOSIS

La Sulfurina Jimeno
Es el preparativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas.—Para el uso véase el proyecto
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real—1

Julian Ticoulat

CIRUJANO-DENTISTA
Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 3 pts. Extracciones sin dolor
CALLE SAN MIGUEL, NUMERO 30
Conservación e higiene de la boca
Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas si que use el elixir y los polvos de
MENTHOLINA
que prepara el DOCTOR ANDREU
Su uso emblanquece los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías evitando la caries y la oscureción de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo u ada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.
Píbase en la Ramba de Cataluna 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Literas.

Caja registrada

Se desea vender una caja registrada marca National a reducido precio. Para informes, Centro de Anuncios.
Venta de una casa
En San Roca de la Vileta, hay una que se vende en buenas condiciones tanto a plaza como al contado. Tiene agua, jardín y cochera. Para informes calle de la Unión—58—2.º
CASAS DE RECREO
Se alquilan dos situadas en punto céntrico de Estambul, una de planta baja y la otra alta. Informarán, Rubí núm. 20, Palma.
MUJERES
por Jacinto Octavio Picón
Precio: 3'50 pesetas. Librería TOUS.

Casas por poco dinero

TODO EL MUNDO PROPIETARIO.
Se consigue aduiciendo, en mejores condiciones, varias casas situadas en la calle de San Magín del Arrabal de Santa Catalina.
PRECIOS BARATISIMOS
APROVECHAR LA OCASION
Para informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Bulaña.
Ganga
Se vende a precio ventajoso un MOTOR A GAS sistema OTTO de dos cilindros, vertical, en muy buen estado. Informarán, Centro de Anuncios.